

1. TITULO IR D9: INTERNACIONALIZACIÓN – MOVILIDAD DE ESTUDIANTES DE IES COLOMBIANAS
2. FECHAS ASOCIADAS
Fecha de creación: 20 de Mayo de 2009 Actualización: Mayo 6 de 2010
3. FECHA DE CORTE DE LA INFORMACIÓN:
31 de diciembre del año.
4. FUENTE DE LA INFORMACIÓN (dependencia que origina la información)
Oficina de internacionalización o su equivalente
5. OBJETIVO
Reconocer el número de estudiantes de IES colombianas, vinculados a procesos de movilidad internacional promovidos desde la Institución de Educación Superior a la que pertenecen.
6. CONSIDERACIONES METODOLÓGICAS Y FORMA DE CALCULO
<p>La internacionalización constituye un ejercicio de largo plazo que pretende fomentar los vínculos entre el sector de la educación superior en Colombia y su contraparte en otros países. Este proceso pretende fomentar los lazos y la cooperación de instituciones de educación superior en Colombia con sus pares en distintos lugares del mundo a través de mecanismos como la movilidad académica, la gestión de la internacionalización, la internacionalización del currículo y la internacionalización de la investigación.</p> <p>Se entiende como movilidad estudiantil el medio que permite a un estudiante de educación superior participar en algún tipo de actividad académica o estudiantil en una institución diferente a la suya, manteniendo su condición de estudiante. Dado su distintivo académico, este mecanismo brinda al estudiante la oportunidad de integrarse a una comunidad internacional y convivir en una atmósfera multicultural que lo habilita como ciudadano de un mundo interdependiente. Se considerarán las siguientes formas de participación:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Semestre académico de intercambio: esquema que permite a los alumnos de las instituciones de educación superior en Colombia realizar uno o dos semestres de su carrera en el exterior, a través de los convenios firmados con universidades extranjeras. • Práctica: actividad de corta duración que facilite la inserción del estudiante en instituciones o empresas extranjeras con el fin de realizar un periodo de prácticas ligado a la capacitación teórica. La práctica laboral tiene un valor académico y forma parte del currículo que el estudiante debe cumplir en su institución de origen. • Pasantía: Estancias de adiestramiento en una Institución de educación superior extranjera generalmente bajo la supervisión de un tutor. El aspirante busca obtener un entrenamiento específico o la actualización de sus conocimientos en un área muy puntual. • Rotaciones Médicas en el exterior: Prácticas en áreas específicas de formación, que realizan los estudiantes de medicina durante su año de internado o de práctica en universidades extranjeras. • Curso corto: Cursos y asignaturas que estudiantes de una institución colombiana pueden cursar en el exterior, con base en acuerdos o convenios que la IES tiene establecidos con sus pares en el exterior; dentro de los cursos cortos se incluyen los cursos de idiomas y cursos de verano. En general, son cursos que abordan una temática específica. Se consideran como cursos cortos aquellos cuya duración oscila entre 1 (una) semana y tres (3) meses. • Programa de doble titulación. Esquema de movilidad que, mediante la modalidad de semestre académico en el exterior y mediando un convenio interinstitucional, conduce a la obtención de dos títulos de educación superior cada uno válido en su lugar de origen. • Programa de co-titulación o titulación conjunta. Esquema de movilidad que, mediante la modalidad de semestre académico en el exterior y mediando un convenio interinstitucional, conduce a la obtención de un solo

título de educación superior válido en ambos países.

Cabe aclarar que si el estudiante participa en una de estas actividades más de una vez en el año, se contará como una sola.

7. DOCUMENTOS SOPORTE QUE AYUDAN A IDENTIFICAR EL INDICADOR

- Plan de Internacionalización contemplado dentro del Plan de Desarrollo Institucional.
- Convenio de Movilidad o de intercambio académico
- Estudio del Estado del Arte de la Internacionalización de la Educación Superior en Colombia- Diciembre 2007.

8. EJEMPLO

Estudiante A realizando pasantía en semestre I de 2009 + estudiante B en semestre académico de intercambio en semestre I de 2009 + Estudiante C realizando una práctica médica + Estudiante D realizando curso corto + Estudiante A realizando semestre académico de intercambio en II semestre de 2009.

A+B+C+D+A= 4 estudiantes de IES colombiana vinculados a procesos de movilidad promovidos desde la misma.

9. PRESENTACIÓN DE RESULTADOS

Número entero

10. NO INCLUYE

Estudiantes que por su propia gestión, y sin ningún vínculo con la IES, se encuentran en el exterior realizando cursos de inglés, pasantías, prácticas, etc.

11. DOCUMENTOS QUE SOPORTAN EL RESULTADO DEL INDICADOR

Memorando interno que notifica que el estudiante se encuentra participando bajo alguna de las modalidades de movilidad internacional anunciadas.

12. OBSERVACIONES